



Leslie Dennis Cabrera Sánchez

Sergio Jiménez Ruiz

Reporte de Lectura

Interculturalidad y Salud

PASIÓN POR EDUCAR

1

B

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de noviembre de 2022

SISTEMAS DE

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

25/10/22

ATENCIÓN A LA SALUD

Es fácil reconocer que hoy existen en el mundo tres sistemas básicos de atención médica: asistencia pública, seguro de salud y sistema nacional de salud. Asistencia pública, domina en los países con 1.862 millones de habitantes estos países están ubicados en Asia, África y Latinoamérica y su organización política varía desde colonias y semicolonias a naciones más independientes, en desarrollo. La economía es fundamental, agrícola, el sistema de propiedad de la tierra es comúnmente feudal o semifeudal, para la mayor parte de la población, toda la atención médica disponible es provista por un sistema de asistencia pública, destinada a los indigentes que incluye hospitales gubernamentales y centros de salud financiados por los impuestos generales. El sistema y sus financiados por los impuestos generales. Además del sistema de asistencia pública, administrado por los departamentos de salud, pueden existir programas organizados por las agencias de seguridad social para los trabajadores industriales y los empleados. En todos los países existe un pequeño estrato de propietarios territoriales, hombres de negocios, funcionarios y profesionales que disponen de médicos y hospitales privados para su atención. El seguro salud, el sistema de seguro de salud denomina en 23 países,

TEORIA DE SISTEMAS

Dr. Sergio Jimenez Ruiz
Tel: 0111122

Entendemos por sistema un conjunto de elementos que se encuentran articulados en pro de la consecución de un fin (equifinalidad) de manera sinérgica. Posee la suficiente capacidad de respuesta para lo que el entorno le demanda (variedad requerida) y tiene un ritmo determinado (parsimonia). El eje que da sustento, cohesión y sentido de atención a la salud, en la cosmovisión. La medicina alopatrica, se representa como un sistema complejo que engloba un conjunto amplio de practicas de tipo preventivo, terapeutico y rehabilitatorio, que tienen en comun el reconocimiento de un modelo medico oficial, una cosmovision de un tipo biologicista que le da sustento. Cosmovision, El sistema medico Occidental es fruto de muchos siglos de evolucion Europea, que se puede rastrear desde la cultura Griega clasica. Medicinas tradicionales mexicanas, definimos a la medicina tradicional como un conjunto de sistemas medicos que tienen sus raices en los conocimientos profundos sobre la salud y la enfermedad que los diferentes pueblos indigenas y rurales de nuestro pais han acumulado a traves de su historia. La cosmovision en la cosmovision indigena mesoamericana no se entiende que el ser humano es un todo en el que no se puede separar el cuerpo, de la mente y el espiritu. Cada una de las partes del cuerpo tiene que ver con todas las demas y este conectado intimamente entre si y con todo el universo.

SISTEMA MEDICO CONVENCIONAL

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Julio/22

La Medicina alternativa y complementaria o MAC, es una de las muchas dominaciones que reciben diversas practicas medicas no comunmente impartidas a los estudiantes en las facultades de medicina, ni incorporadas a la practica medica convencional. La dominacion "alternativa" implica tanto que tales practicas se definen por lo que no son, como que son ex cluyentes de la asistencia medica convencional. Si se usa el calificativo de "complementaria", se da a entender que estas practicas son suplementarias de la medicina "principal". Se ha comentado lo incongruente que resulta sugerir que dichas practicas son tanto "alternativas" a los ciudadanos de salud convencionales como "complementarias" de los mismos. Las practicas MAC armonizan un amplio espectro de enfoques del cuidado de la salud, entre los que se incluye la medicina naturopatica, la quiropractica, la medicina tradicional china, la acupuntura, la medicina mente-cuerpo, la homeopatia, el masaje y muchas otras practicas. La MAC son un cumulo de practicas heterogeneo, abarca desde opciones bien fundamentadas sobre pruebas cientificas hasta otras que escapan a cualquier explicacion cientifica plausible, termino en el que "Alto" significa diferente y "patico" hace referencia a la enfermedad. El interes de la medicina alternativa y complementaria ha experimentado un espectacular crecimiento en los últimos años.

SISTEMA MEDICO TRADICIONAL

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Leal

La medicina tradicional es una parte de la Cosmovisión indígena y representa el conocimiento milenario sobre la madre tierra y el uso de las plantas medicinales que los pueblos autóctonos han resguardado como un importante activo de incalculable valor para el fortalecimiento y preservación de su identidad. La medicina tradicional indígena ha representado la única opción de prevención y curación de enfermedades para los habitantes de las comunidades originarias. A quienes practicaban la medicina tradicional se les llamaba brujos y eran juzgados por la santa inquisición. La medicina indígena es un sistema de salud ya que tiene su propia manera de diagnosticar y de elegir sus propios métodos de curación, puede ser analizada desde el término "medicina tradicional" ya que es el conocimiento que envuelve es transmitido de generación en generación, la medicina indígena tiene el propósito de que el paciente recupere su estado natural de armonía, esto se logra ayudándolo a que se reconcilie con Dios, con su familia y con la naturaleza. Se dice también es una medicina alternativa debido a que no está comprendida en el concepto de medicina alopática o convencional. Métodos de curación, la medicina indígena consiste básicamente en el uso de hierbas, aplicación de sobadas y rezos, la aplicación de cada método depende del problema

Bibliografía

- Kate, D. (2007). *LA INTEGRACIÓN DE LA MEDICINA CONVENCIONAL Y NO CONVENCIONAL. Humanistas, Humanidades médica*. Obtenido de 1(2) 171-179
- López Austin, A. (1989). *los sistemas de atención a la salud: una visión desde la antropología médica y la teoría de sistemas. México inovando en la salud*. Obtenido de 2-28
- M, T. (agosto de 1980). *Tres sistemas mundiales de atención médica*. Obtenido de [http://capacita salud.com/biblioteca/vvp](http://capacita.salud.com/biblioteca/vvp). Cuadernos sociales: n°14 pág. 1-7
- R.M, T. R. (2011). *La medicina tradicional indígena, Jalisco Méxicp: Tukar*. Obtenido de 16, pág 4 y 5 y pág. 6 y 7